
Les verbes pronominaux (代名動詞)

je tu il nous vous ils

me (m'*) te (t'*) se (s'*) nous vous se (s'*)
*母音と無言の''h''で始まる単語の前の形。発音のためである。

I. Le sens (意味).

A. Les verbes pronominaux réfléchis (再帰的代名動詞).

主語と目的語は同じものである。簡単に言うと自動詞である。

例：

あなたは、誰かを起こす。
Tu lèves quelqu'un.

あなたは自分のことを起こす。→あなたが起きる。
Tu te lèves.

B. Les verbes pronominaux réciproques (相互的代名動詞).*

お互いに何かするの意味である。

例：

彼らは、誰かを殴る。
Ils battent quelqu'un.

彼らは、お互いに殴る。→彼らは殴り合う。
Ils se battent.

*このモデルで、主語は必ず複数。
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II. L'infinitif (原形).

原形の代名は''se''である。しかし、原形を使う表現に対して、代名詞だけ変える。

例：

私は、誰かを起こさなければならない。
Je dois lever quelqu'un.

私は、起きなければならない。
Je dois me lever.

III.Le passé composé (複合過去).

代名動詞の複合過去を作りたいとき、必ず''être''助動詞にする。''Avoir''助動詞を使えな
い。

　起きる。 　起きた。
Je me lève. → je m'ai levé. → je me suis levé(e).

IV.L'impératif (命令法).

A. Phrase affirmative (肯定文).

je tu il nous vous ils

X toi X nous vous X

肯定文の命令法を作りたいとき、''te''は、''toi''になる。さらに、代名詞は、''-''を付けて
動詞の後ろに置く。

　　あなたが起きる。 起きろ。
Tu te lèves. → Lève-te ! → Lève-toi !

B. Phrase négative (否定文).

否定文の命令法を作りたいとき、普通の代名詞を使う。

　　  あなたが起きない。 　起るな。
Tu ne te lèves pas. → Ne toi lève pas ! → Ne te lève pas !
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